

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XXI

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Viernes 7 de Junio de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 114

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Algo de Miravet

Heroica resistencia de los Templarios

Al ser coronado Felipe el Hermoso en León por el Papa Clemente V el año 1305, puso en conocimiento de éste las enormidades que, según se decía, practicaban los Templarios al ingresar en la Orden, tratando del mismo asunto en una entrevista que dos años después tuvieron ambos en Poitiers.

Esta acusación pasó con la velocidad del rayo entre los caballeros de la Milicia del Temple. Y cuando algunos de ellos se disponían a fugarse con los bienes de la Orden, tenía ya Felipe las cosas de un modo tan puestas, que, en un solo día, el 13 de Octubre de 1307, fueron hechos prisioneros y conducidos á las fortalezas inmediatas todos los Templarios existentes en Francia y residentes en sus respectivos distritos.

Fue este hecho de grandísima resonancia en toda Europa por tratarse de una Orden tan numerosa y distinguida, pues contaba treinta mil freiles y más de nueve mil encomiendas. Y aunque hubo algunos caballeros que fueron verdaderamente culpables, siendo tantos en número y estando tan separados, no todos se hallaban contaminados de las tremendas acusaciones que se les hacía.

Así, pues, bajo esta consideración y de las sentidísimas quejas que continuamente elevaban por las rigurosas medidas contra ellos empleadas, resistió Jaime II á las exigencias de Felipe el Hermoso hasta que, en 18 de Enero de 1308, recibió una carta de Clemente V, en la que le mandaba proceder con todo sigilo á la captura de los Templarios existentes en sus dominios, con el fin de tomar las debidas declaraciones sobre catorce puntos sacados de los cargos que á la Orden se hacían, y poder pronunciar la correspondiente sentencia los Concilios provinciales al efecto convocados.

Noticiosos los Templarios de tal resolución, y viendo que los del Rey, en 12 de Diciembre de 1307, se habían apoderado del castillo de Peñíscola aprisionando allí á sus hermanos en la Orden, se reconcentraron haciéndose fuertes en sus principales plazas,

siendo una de ellas el castillo de Miravet.

Muchos fueron los caballeros que allí se reunieron á fin de utilizar las buenas condiciones de una fortaleza casi inexpugnable en aquellos tiempos. Más habiéndose refugiado en ella el lugar teniente del Maestre del Temple en Aragón Frey Raimundo de Zaguardia, el 20 de Enero de 1308 citóse para que compareciese ante el Rey juntamente con todos sus súbditos. Y no habiéndolo verificado, determinó cercar el castillo.

Sería por últimos de Febrero del mismo año cuando los Templarios de Miravet cobijados por su bélico estandarte de blanco y sable, y apostados en orden tras las innumerables almenas que graciosamente coronaban la cima de su castillo, vieron acaudados por un grueso ejército al mando de D. Pedro de Queralt.

Grandes hablan de valor que presenciarian entonces aquellos vetustos muros, tanto por las condiciones de la fortaleza, como por el temperamento de los de dentro, según puede verse de la respuesta que dieron, cuando, en 16 de mayo, después de dos meses de asedio, escribió el Rey á D. Pedro mandándole que les intimara á que se sujetasen al tribunal que debía juzgarles, respondieron impertérritos, que, si el Papa con el Consejo de Cardenales suprimían su Orden y los mandaba ingresar en otra, obedecerían gustosos; pero que si se les trataba como á herejes preferían morir en sus castillos antes que entregarse.

Continuaron, pues, por el espacio de cinco meses más rechazando las furiosas embestidas del ejército real en sus frecuentes asaltos, dando ambas partes pruebas de inaudito valor. Mas el Rey ansioso de cumplir con lo que el Papa le confiara, en 11 de octubre del mismo año dá un salvoconducto á los Templarios de Miravet á fin de que uno de aquellos pueda tratar su negocio con él; y al propio tiempo, con la intención sin duda de mejor debilitar sus fuerzas, otorga su permiso para que el hijo de D. Pedro de Moncada y demás hijos de nobles puedan salir del castillo y volver con libertad á sus casas por no haber profesado en la Orden. *Duir non sun fratres.*

Mas no debieron entenderse con el Rey, ni llegarían tal vez á entrevistarse, por que pretendiendo Frey Raimundo de Zaguardia, en compañía de dos caballeros más, verse antes con los Templarios de Monzón, no le fue

permitido. Así se desprende de la comisión que para los Templarios de Miravet confirió el Rey á D. Bernardo de Libia en 26 del mismo, que dice: *«Per.... no te per be lo senyor rey quels dits frares de Miravet vagen á Monco, n'en parlen ab ells que par ver que ço que aquells de Miravet furán quen degen seguir de Monco, sino ells se estarán á lur cas.»*

Pero seguramente empezarian ya á sentir el pesado yugo de tan largo sitio, cuando después de haber escrito al P. Arnaldo, Abad de Fuenfria, y Vice-Carciller del Papa, escribieron también al mismo Pontífice, en 22 de noviembre suplicándole en gran manera se sirviera mandar al Rey que desistiese en la demanda y levantase el sitio que por tanto tiempo les oprimía; pues en lo que se refiere á sus delitos estaban prontos..... *purgare nos et fratres nostros ut milites veri et iustis, iuxta canonicas et legitimas sanctiones, vel alio quocumque modo domino pape videbitur faciendum.»*

Aunque puede ser con fundamento presumir que el Papa no daría oídos á sus clamores, por que el Rey debía verdaderamente considerarse como ejecutor de pontificias disposiciones. Y si bien se desprende de aquellas cartas, que estaban dispuestos á luchar hasta la muerte antes que entregar el castillo, abatido por los vigorosos trabajos de nueve meses de sitios confundidos y sin esperanza alguna de auxilios habiéndoles el Rey enviado por el mencionado Libia su *ultima tum* fechado en Catalayudá 17 de noviembre es muy fácil que se acogieran á capitulación tan honrosa. Por lo que puede ser muy bien conjeturar, que su rendición se verificaría á primeros de diciembre, pues á 19 del mismo da orden el Rey á D. Mascaros Garidell para que le traiga los dos volúmenes de la Biblia y otros libros hallados en el castillo de Miravet, mas una lanza que se guardaba también en dicha fortaleza y habla pertenecido á Berenguer IV, Conde de Barcelona. Quedando los Templarios prisioneros en el castillo por disposición del Rey fechada á 26 del mismo.

Así terminó en Miravet el dominio de tan esclarecida Orden, después de haberlo ejercido por espacio de ciento cincuenta y cuatro años y tres meses.

MONALDO ESCUDERO

Memoria prodigiosa

Según cuenta *Le Petit Journal*, un viajante de comercio, M. Julio G. se encontró uno de estos días, en la avenida de la Opera, con un comerciante muy conocido en París, monsieur Aimé P., que le preguntó de buenas á primeras si no le conocía.

M. Julio G. respondió negativamente.

—Pues yo os voy á refrescar la memoria—repuso el comerciante.—Hace diez años vos os encontrabais en la estación de Burdeos y asomado por la ventanilla de vuestro vagón de primera clase. En el momento que vuestro tren partía, os disteis el gusto de abofetear á un pasajero que á su vez estaba asomado en la ventanilla de un coche parado en una vía.

—Si es verdad, ya me acuerdo!—exclamó M. Julio G., riendo á carcajadas.

—Pues bien, ese viajero era yo—dijo el comerciante, y antes que M. Julio G. pensase en lo que iba á ocurrir, el comerciante le propinó el bofetón más sonoro que pueda nadie imaginarse, en la mejilla izquierda.

M. Julio no puso, como dice el Evangelio, la otra mejilla, si no que trató de contestar, pero ambos fueron detenidos y llevados al comisariato de la calle de Gaillon.

El comisario, M. Peschoral, los puso en libertad después de mutuas explicaciones.

M. Julio G. salió del comisariato frotándose la mejilla izquierda y murando por lo bajo:

—¡Caramba, diez años! Era ya caso de prescripción.

Regalo de León XIII á Sienkiewicz

Su Santidad León XIII ha regalado al ilustre autor de *Cuo Vadis* una lámpara romana del tiempo del Emperador Constantino, descubierta hace poco en el cementerio *Ostriano* que describe Sienkiewicz en uno de los capítulos de su famosa novela.

El valioso obsequio iba acompañado de una cariñosa carta del augusto donante.

CRONICA

El paso gratis

Sin embargo de los muchos días transcurridos desde que el alcalde don Miguel Bau nos hizo saber, por medio de su digno representante en la prensa el *Diario de Tortosa*, que volvería a encenderse el alumbrado del puente del Estado, continúa a oscuras y como si tal cosa, haciendo así bafa y escarnio del numerosísimo público que lo utiliza.

Los *cunills de guix*, aunque algunos parecen y tienen intúlas de personajes, siguen diciendo amen a todo poniéndose a Tortosa por montera.

A nosotros nada de lo que pasa nos sorprende, convencidos como estamos de que nuestra ciudad jamás sufrió un yugo de tipos tan ignorantes y atrabiliarios.

El despotismo de la familia Bau Roig y los medios de que se vale para sacar de la política todo el jugo posible a fin de salir de grandes estrecheces, están a la vista de todo el mundo.

Afortunadamente el país despierta, el distrito de Roquetas se ha sublevado ya en masa contra ese estúpido cacicato, y cuantos se titulan liberales huyen de esa mascarada carlo-integrista, que proclama la libertad porque en su nombre disfruta de ciertas primicias.

Nuestro Ayuntamiento la ha suprimido, sin que esta economía se traduzca en disminución de ninguno de los impuestos que gravan a la clase agrícola. ¿A qué se destina el dinero consignado para esta obligación? ¿Quién se lo come?

Los resultados son bien patentes. El mayor abandono de los campos, falta completa de seguridad en todo el término. Solo en la partida de Camarles han abierto los cacos cuatro casas de campo en la última semana, desbaliándolas de cuanto había. Los propietarios echan chispas contra Bau, Roig y familia que han suprimido la guardería rural, sin explicar a que destinan lo que para su sostenimiento se había votado. Pero aunque no lo expliquen, el público lo presume y no se equivoca. Bien claro se ve que familia saca el vientre de mal año.

Contingente provincial

Debido a gestiones de nuestro amigo el diputado provincial D. Pedro Inglada, el embargo del contingente provincial quedará reducido al quince por ciento, con arreglo a lo acordado por el último Ministro de Hacienda conservador.

Parece que el expediente estaba en el más completo abandono. Pues ¿y los señores Puigcerver y Gascón? Ambos nos dijeron vuelvo y no volvieron. Es lo más económico que pudieron hacer.

Liga católica

El Ebro, órgano de los integristas,

insinúa la conveniencia de constituir la en Tortosa. Dadas las excomuniones que con frecuencia lanza el colegio, considerando fuera de la Iglesia a cuantos pertenecen a partidos políticos más ó menos liberales, entendemos, que, lo que desea, es la unión de carlistas é integristas, unión que en nada interesa a la inmensa mayoría de los católicos.

La fiesta de ayer

La gran festividad del *Corpus* se celebró con todas las solemnidades de rúbrica, que por cierto revistieron mucho esplendor cual corresponde al altísimo misterio conmemorado por la Iglesia.

A la hora designada, con escasa diferencia, salió la procesión que resultó lucida, viéndose por las calles mucho movimiento de gente para verla y en los balcones vistosas colgaduras y muchas damas y señoritas elegantes.

Terminada la procesión, la música que dirige el Sr. Dauff tocó dos escogidas piezas en el Parque.

Primera misa

Mañana a las nueve y media de la mañana, en la iglesia de la Purísima Concepción de esta ciudad, celebrará por primera vez el Santo Sacrificio de la Misa el Rdo. Presbítero D. Juan Estruel Espuny, siendo padrinos el Sr. D. Cristóbal Nicolau y su distinguida y ocupando la cátedra del Espíritu Santo el M. I. Sr. D. Rafael García, Canónigo Magistral de esta Santa Iglesia Catedral.

Enviamos anticipadamente nuestro sincero parabien al nuevo celebrante y a los padres del mismo, deseando que Dios conceda al primero toda suerte de gracias espirituales para que pueda cumplir digna y brillantemente y con gran fruto para las almas todos los deberes que impone el sagrado ministerio sacerdotal que ha elegido, según la vocación que le diera el Omnipotente que rige los destinos en su Iglesia para el eterno bien del linaje humano.

Claveles monstruos

En la Exposición de horticultura de París se han presetado los claveles de mayor tamaño hasta ahora conocidos, pues los había que tenían 10 centímetros, y hasta 12 algunos de ellos.

Un gran horticultor, miembro del Jurado de la Exposición, dió a conocer como se ha podido conseguir presentar aquellos hermosos claveles. Se plantan 1.000 clavelinas, se las cuida con esmero cavándolas con frecuencia; se les quitan todos los capullos que absorben la savia, y se las dejan solo un clavel en cada tallo. Al siguiente año se escojen los tres ó cuatro claveles mas grandes, de cuya siniente sembrada, se elijen otros 1.000, repitiendo la operación de escojerlos mas grandes, y a los 6 ó 7 años se obtienen claveles como los que ha exhibido M. Bacherot y los que con el

nombre de «Rosa Bonheur» ha presentado Ch. Molin, de Lyon.

«Electra» en Barcelona

El sábado último estrenó *Electra* por la la compañía de Fuentes.

Al final del tercer acto la orquesta tocó Marsellesa y el Himno de Riego, oyéndose algunos vivas a la República y mueras a los jesuitas.

Al terminar la obra, organizóse una manifestación que recorrió las ramblas cantando la Marsellesa y vitoreando a Lerroux y a la república.

El teatro estuvo lleno y fuera habla también mucha gente.

Pago a los repatriados

El ministro de Hacienda, ha concedido un crédito de 5.800.000 pesetas para el pago de sus alcances a los repatriados. Inmediatamente comenzarán a abonarse las liquidaciones de alcances hechas en febrero, marzo y abril.

En breve se consignarán nuevas cantidades para pagar los ajustes que queden pendientes de cobro.

El gobierno desea que esta noticia adquiera la mayor publicidad posible para evitar que los interesados caigan en manos de los agentes, que les llevan el 20 ó el 30 por 100 para negociarles el cobro.

Depósito de hielo

Desde mañana quedará abierto al público el depósito de hielo artificial de D. Daniel Cardona sito en la calle Travesía de Baños n.º 7, el que como los años anteriores servía a su numerosa clientela con esmero prontitud y economía.

Horchatería

Se ha abierto al público en la calle de Moncada núm. 27.

Se sirven encargos con prontitud y esmero.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

HABLADURIAS

Soy de parecer, por más que ya sé yó que este parecer mio no ha de alterar un ápice los hechos, que los diputados catalanes hablen en catalán en el Congreso. Y si no los entienden la Cámara ni los taquígrafos, mejor ¿Qué perderá España con ello? ¿Por ventura ha ganado algo con que los taquígrafos y la Cámara entiendan a los diputados que hablan la lengua de Cervantes? Hablen en catalán los catalanes, y en vascuense los vizcainos, y en bable los arturianos, y en gallego los de Galicia, y en valenciano y en mallorquin los de Valencia y de las Baleares, y hasta en caló si llega al Congreso algún gitano, y sea aquello una Babel de hecho, si es que hasta ahora no lo ha sido más que de derecho. Pues ¿por qué razón habían de gozar los diputados catalanes, de suyo

tan *labarinosos*, del cómodo privilegio, sobre los diputados de las demás regiones españolas, de expresarse en su propia lengua? Hable cada cual como sepa, ó como quiera, ó como pueda, pero diga la verdad pura, diga lo que sienta sin engañarse ni engañarnos.

En este sentido voy a hablar yo también, pero de otra cosa, porque el *catalanismo* de los diputados catalanes ha pasado con las elecciones. Se habla mucho de regeneración en esta desgraciada España parlamentaria, en esta desventurada Península Ibérica que más que una nación parece un gran congreso, un inmenso lavadero de diputados; se habla de regeneración hasta por los codos, hasta los mudos hablan de ella y creo que hasta en la sopa debe encontrarse la palabra, pero la regeneración no se da por entendida, ó es sorda, ó se hace el sordo, ó es pariente muy próxima de la justicia, y escucha como quien oye llover a los que la llaman, recordando aquello de «justicia, pero no para mi casa». Con que ya lo sabéis: «si toseis *tomeis* las píldoras» etc. Menos palabras y más hechos, porque las palabras no han de regenerarnos, mientras que los hechos, si son buenos, sí. Si yo dispusiera de todos los periódicos de la localidad—puesto que la regeneración ha de empezar por el individuo y seguir en la familia, en el pueblo, en la provincia, en la nación—no habria de dejar en paz a los chiquillos mal criados que andan por estas calles y plazas molestando a todo el mundo ni habria de omitir detalle respecto de la asistencia que se observa y los adelantos que se hacen en las escuelas. Y cuenta que estas palabras, porque habrian de repetirse a diario, no serian solo palabras, puesto que llegarían a confundirse con los hechos. La gota continua horada la piedra; así la palabra continua, machacante del periódico que corrige el vicio y ensalza la virtud establece el hecho.

La esclavitud, la oposición, la tiranía, más que de la maldad de unos proceden de la indiferencia de todos. Esa falta de caridad que se observa entre los hombres, esa falta de amor a sus semejantes, ese refinado egoísmo, esa negligencia musulmana, esa comodidad estúpida son la causa principal de las desdichas sociales. No sabemos—tan ignorantes somos—que, al *no hacer nada*, trabajamos para nuestro propio daño. ¿Con tan poco como seríamos felices! Solo con que nos lo propusiéramos. Para regenerarse, como para todo, solo se necesita buena voluntad. ¿Quién no sabe que la esclavitud, la apresión, la tiranía con el trabajo y la instrucción se corrigen? Y ¿quién practica estos remedios tan sencillos contra aquellos males tan tremendos? ¿Qué pocos! La base de la sociedad es la familia, y, sin embargo ¡que pocos padres educan a sus hijos convenientemente para que los maestros no tengan necesidad mas que de instruirlos! Pues de que los hijos no vayan alborotando y haciendo daño por estas calles y de que llegen a ser hombres en lugar de orangutanes, depende de sus padres principalmente. Dénme las familias

bien educadas y yo respondo de una sociedad civilizada, libre, próspera, feliz. Procure regenerarse el individuo, que la familia y la sociedad ya se regenerarán por sí solas. Si un anillo se tuerce, toda la cadena se enreda; arreglad aquél y veréis como ésta seguirá cual una seda.

No habría fanatismo en la religión, ni caciquismo en la política, ni mala fe en la industria y el comercio, ni tiranía de ninguna clase en el arte y en la ciencia, ni ninguna suerte de esclavitud en la sociedad si la familia es tuviese más unida con los dulcísimos lazos del amor, si cada hombre considerase como hermanos suyos a los demás hombres. Todos los males que aquejan a la sociedad, todos los infortunios que padece, todas las desdichas que sufre pueden corregirse del modo más sencillo: con bondad de carácter, con sencillez de costumbres con rectitud de intenciones, con elevación de miras. ¿Hay nada que llene de más pura satisfacción al hombre que la práctica del bien y de la virtud? ¿Hay nada más dulce y más simpático que el amor, que la caridad? Seamos nobles, seamos francos, seamos leales, seamos modestos y seremos felices. Suframos con paciencia las flaquezas de nuestros semejantes, amémonos y respetémonos unos a otros, no queramos para los demás lo que para nosotros no queramos, considerémonos todos como hermanos verdaderos, como hombres perfectibles, como hechuras de la Divinidad y seremos dichosos en cuanto cabe serlo en la tierra.

No basta que hablemos de regeneración; se necesita que queramos regenerarnos, es preciso que haga cada uno cuanto esté de su parte. El alto como alto, el bajo como bajo. Porque arriba y abajo hay degeneración, arriba y abajo hay que corregir. No hay que decir que la prensa, que es el pulso de la sociedad, pueda hacer mucho en ese sentido, casi puede hacerlo todo. Pues yo no confío que llegemos a la regeneración mientras ocupen las columnas de los periódicos revistas de toros y retratos y detalles de anarquistas y demás criminales, en lugar de informaciones agrícolas y noticias de enseñanza. ¿Qué escuela, por importante que sea, ha merecido una información de los adelantos que en ella han tenido lugar como cualquier plaza de toros de los incidentes que en ella han ocurrido? ¿De qué maestro se ha dado cuenta de los retratos que a su muerte se le han sacado y de las personas que han asistido a un entierro como se hace con cualquier empedernido criminal? Mientras la prensa sacrifique los intereses generales, los intereses sociales a sus intereses de empresa, mientras estén subordinados los nobles ideales periodísticos a una empresa comercial, no hay que esperar la regeneración. De modo es que la prensa, como todo, también necesita regenerarse. ¡Cuánto falta por regenerar! Todo pero no desmayar, por eso, que la empresa no es imposible, ni siquiera difícil. Con que se regenere el individuo ya está regenerada la sociedad. Solo basta un deseo constante, una voluntad firme; el

deseo llevado a la práctica, la voluntad traducida en actos. Querer es poder. Manos a la obra.

GIL GIMENO

Amenidades

BALADAS

—¿Dónde vá la pobre niña,
Destrenzados sus cabellos,
Y sus blancos piés desnudos,
Que apenas tocan el suelo?
—Voy en busca del amor—
Dice con trémulo acento.
—Busca la muerte del alma—
Dice una voz a lo lejos.

De este modo en mi presencia,
Un mancebo se explicó:
—Ni ante el peso de la ley,
Ni ante el ángel de mi amor,
Ni ante el trono, ni el poder,
Mi cabeza se inclinó.—
En esto, oyóse a lo lejos
El eco de dulce voz;
Era la voz de su madre...
Y humilde se arrodilló.

NARCISO DIAZ DE ESCOVAR.

Entre señoras casadas.
—Mi marido se exita mucho cuando lee un libro.
—Pues el mío se exita también cuando lee... las cuentas de la modista.

Una señora muy indiscreta pregunta a un caballero:
—¿Que edad me hecha usted?
—Cuando guarda silencio, cuarenta años; cuando habla, diez.

Entre amigos:
—¿No crees en la amistad?
—No.
—¿Por qué?
—Porque la amistad es uno de esos paraguas que se vuelven al revés en cuanto hace mal tiempo.

Telegramas

Madrid 6.

El Algabefío

Dicen de Sevilla que el Algabefío se encuentra mejor y ya no guarda cama.

Témese, sin embargo, que el puntazo que recibió en la mano toreando en la plaza de Madrid, le impida torear en las próximas corridas.

Anarquistas notables

Dicen de Cadiz que son exculpablemente vigilados los vapores que llegan de Inglaterra, por si acaso a su bordo llegan unos anarquistas notables.

Los que según los telegramas llegaron a Marsella con el plan de asesinar a elevadas personalidades, dicen

que desembarcaron en Cadiz como emigrantes y las autoridades no lo supieron hasta después.

Otra huelga

En las Palmas se han declarado en huelga los obreros del puerto.

Piden aumento de jornal.

Los consignatarios se resisten a esa pretensión.

Los huelguistas pasan de 2 mil.

Gestiónase la contrata de obreros de otras partes.

Las autoridades intervienen en el asunto.

Los consumidores de la Villa y Corte

Nótase desde esta mañana cierta agitación entre el personal del resguardo de consumos.

Parece que estos amenazan con una huelga si no se les aumenta el haber diario que devengan actualmente.

La huelga de Sevilla

Moticias oficiales de Sevilla aseguran que la huelga de la capital de Andalucía presenta mal aspecto.

Gobernadores

Según noticias, en la próxima combinación de gobernadores civiles, entrarán los de las provincias de Avila, Barcelona, Castellón, Coruña, Tarragona y Vizcaya.

En los círculos políticos

A pesar de la festividad del día reina alguna animación en los círculos políticos lo que no es muy de extrañar dada la proximidad de la apertura de las Cortes.

Por cierto que esta noche se ha cotizado en aquellos una noticia política de interés: la de que el Gobierno estaba resuelto a nombrar presidente de la Comisión de Actas al señor Pi y Margall.

Los monárquicos de todos matices se han pronunciado contra tal acuerdo por entender que con él se les infiere grave ofensa ya que entre ellos hay políticos tan prestigiosos y honrados como el señor Pi y Margall para que haya de darse el caso de designar a un republicano para la Presidencia de la más importante sección de la Cámara.

La cuestión traerá cola justificadísima.

La Unión Nacional

Se ha celebrado en el Campo del Recreo el banquete con que la Unión Nacional ha obsequiado a su jefe señor Paraiso.

Han asistido al agape unos quinientos comensales.

Inició los brindis el señor Zurita y le siguió en el uso de la palabra el señor Regordosa.

Ambos convinieron en que el partido de Unión Nacional es el mejor que existe para regerar al país.

Al terminar su brindis el Sr. Bernal, ha ocurrido un incidente que ha dado origen a un tumulto fenomenal.

Uno de los asistentes ha dado un viva a la República, produciéndose en el acto un escándalo espantoso.

Unos aplaudían y otros increpaban.

De las palabras han pasado a los hechos y se han repartido en abundancia palos y bofetones.

Por fin se ha impuesto la gente de orden, siendo expulsado del local el imprudente que dió el grito subversivo.

Con esto y con levantarse a hablar el señor Paraiso, se ha calmado la confusión, resonando un aplauso general.

El arzobispo de Sevilla

El doctor Spinola ha recaído en su gravedad, temiéndose de un momento a otro su fallecimiento.

Falta de parlamentarismo

En Lugo dos diputados provinciales se han abofeteado.

Ambos pertenecen al partido liberal.

Mitín obrero

Valencia 6, 17.

Organización por la asociación obrera «La Solidaridad» se ha celebrado esta mañana en el Círculo de la fusión republicana para protestar de los atropellos de que han sido víctimas varios obreros de Barcelona y en la Coruña.

Se han pronunciado discursos fogosos, dirigiéndose durísimas censuras a la Guardia civil, al ejército y al Gobierno.

Varios oradores han convenido en que la actual organización obrera sirve para bien poca cosa, considerándose necesario modificarla en sentido radical.

También se ha lamentado que algunos caracterizados republicanos que prometieron concurrir al mitín hayan faltado a su palabra.

Un obrero pronunció un discurso de tonos templados, diciendo que era una temeridad pensar que puede hacerse frente a los Musers sólo con garrotes ó estacas.

A las doce y media terminó ordenadamente el acto, que se vió muy concurrido.

Novedades del Siglo XX

Son magníficas, dignas de ver y comprar, las que se han recibido para la presente temporada de verano, en el acreditado establecimiento de tejidos de la Vda. de ANTONIO TORT, situado en la calle del Angel, núm. 14, en donde su numerosa y distinguida clientela, y el público en general, encontrarán géneros para todos los gustos, á precios sumamente baratos.

Gran variedad en cortes vestido de Sedas y Lanas brochadas, Glasés, Pitaesponja, Gasas Paris, Alpacas, Muselinas estampadas, Pongis y organdis modernistas, tanto en negro como en color; así como un variado surtido en Sedalinas, Batistas, Marquesinas hilo, Lanrrets, Vichys y Lyonesas, propios para vestido de señora. Especialidad en Alpacas, Gergas y Estambres, tanto en negro como en color, propios para traje de caballero.

¡GANGA! Sábanas tela confeccionadas á DOS pesetas una. No equivocarse.

VIUDA ANTONIO TORT,

14-ANGEL-14

Imp. José L. Foguet.—Plaza Hospital 5,

Gran surtido de Misales, Breviarios, emanas Cantas y Estampas de Primera Comunión

DEVOCIONARIOS ÚLTIMA NOVEDAD

Desde 15 cénts. á 100 Ptas. ejemplar

LIBRERÍA DE

FRANCISCO MESTRE

ROSA, 11-TORTOSA

BIBLIOTECA

DE LA

Agricultura Española

EL ALGARROBO

por D. G. Lleo, Ingeniero.

Su historia, sinonimia, variedades, multiplicación, labores, poda, abonos y enfermedades.

Precio 1,50

Librería de Obdulio Rodríguez, Moncada, 1, Tortosa.

DISPONIBLE

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Precios de suscripción.

Puntos de suscripción.

En Tortosa, al mes.

1 peseta

Fuera, trimestre.

3 >

Extranjero.

7 >

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre y en casa de nuestros corresponsales.

La correspondencia al Director.